

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50  
Provincias, trimestre 4'500  
Número del día 10 céntimos.  
Anticipos a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

**BASES**  
Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis, una edición a los obreros.  
Oficinas:  
Beato Diego de Cádiz, n.º 6  
Talleres, en la misma casa.

## La ley de las mayorías

Si los que disfrutan de la fuerza del número tuvieran siempre la razón, seguramente no ocurrirían cosas estupidas, porque la ley de las mayorías, siendo perfectamente lógica, natural y verdadera, resultaría, llevada a la práctica, un completo y absoluto absurdo.

Parece ésto que decimos un contrasentido; pero es la realidad y uno de los hechos que no admiten dudas y que nadie puede discutirlo.

Así el buen sentido tiene que demostrarlo y la razón desde luego lo prueba.

Si las mayorías fueran las más ilustradas, las de más mérito; las que representarían la mayor suma de inteligencia, desde luego podría aceptarse perfectamente la teoría de las mayorías; pero éstas, siendo un hecho indiscutible aquello de que desgraciadamente los mejores son los menos, resulta que la ley de las mayorías, suele producir verdaderos trastornos y perjuicios.

En una sociedad de seres perfectos; de hombres virtuosos; de seres ilustrados, la ley de las mayorías sería la expresión suprema del deseo unánime de los mejores, pero como esto no es así, hay que tomar en el terreno de las realidades esas expresiones de la voluntad de las mayorías.

Por fortuna, en el mundo, y cuando se trata de ciertas luchas, los hombres de más valor arrastan a la masa, pero en sentido general de la palabra, en los asuntos de imaginación, siempre la mayoría se impone, y en este hecho se tiene la demostración palpable; la prueba evidente de que no es lo mejor lo que se escoge, porque para escoger lo mejor, lo que hace falta es talento e inteligencia y ambas condiciones no son las que imperan dentro de la ley de las mayorías, porque entonces la humanidad sería feliz, y alcanzaría su mayor y más perfecta perfección.

## NOTICIAS VARIAS

### Ingreso

Ayer la arrendataria de cédulas personales ingresó en la Depositaria municipal, la suma de 8.550 pesetas, primer plazo de la cantidad total en que está arrendado el servicio.

### Contingente

Por cuenta de su contingente provincial, ingresaron ayer en la caja de la Diputación, los Ayuntamientos de Cádiz y Puerto Serrano.

### Letrado

Para asuntos profesionales estuvo ayer en el Puerto de Santa María, el letrado D. Juan Reina.

### Ponencia

Hoy se reunirá en la Diputación, la ponencia que entiende en el proyecto de instalación en esta capital de una Universidad Hispano-Marroquí ó Facultades de Derecho.

### Alcalde y teniente alcalde

Estuvieron ayer en Cádiz y visitaron al señor gobernador civil, el alcalde y primer teniente alcalde del Ayuntamiento de Paterna, D. Francisco Caña y D. José Revidiego, respectivamente.

### El faro de San Sebastián

Se ha verificado, ayer, la inauguración oficial del faro de San Sebastián.

Se debe esta obra a los incansables trabajos que han llevado a efecto los ingenieros señores don Guillermo Brokuan y D. Enrique Martínez. El primero de los citados ingenieros, es hijo de Cádiz.

Esta es una obra realizada que tiene gran importancia para Cádiz.

Se ha hecho cargo del faro, el ingeniero don Francisco García Sola.

El alcance luminoso del faro, es el de unas 35 millas.

El gobernador del castillo Sr. Camacho, de acuerdo con el ingeniero jefe Sr. Martínez, darán permiso para visitar dicho faro.

### Cesantía

Ha sido declarado cesante el auxiliar de la Agencia Ejecutiva de la zona de Jerez de la Frontera, don Antonio Ruiz Marzo.

### Expropiación

A los efectos de los artículos 15 de la ley de expropiación forzosa y 20 del Reglamento para su ejecución, remite a este Gobierno civil el Cuerpo de Ingeniero de caminos, canales y puertos, relación de las fincas que en el término de Arcos de la Frontera han de ser afectadas por el trozo del canal del pantano del Guadalquivir que partiendo del sifón del Drago, termina en las Vegas de Coviche.

Son dichas fincas las denominadas «El Drago», «La Pedrosa», «Los Majadales» y «Vegas de Coviche».

### Petición caducada

De Real orden se considera caducada la petición solicitada por don Manuel Montant para explotar un tranvía urbano en la ciudad de Sanlúcar, toda vez que han transcurrido el tiempo reglamentario para dar comienzo a las obras necesarias.

Se entiende caducado, sin pérdida de la fianza por no haber incurrido en responsabilidad.

### Robo de una caballería

En San Roque detuvo la guardia civil a los individuos Juan Toledo Pino y Pedro Cortés Molina, por haber robado una caballería al vecino de dicha población, Juan Linares Negrotto.

### Arbitrios

La Alcaldía de Prado del Rey anuncia la sujeta de los arbitrios locales, durante el año de 1914.

### Círculo

Próximamente se inaugurará el círculo de los exploradores gaditanos que se está instalando en la plaza de Mina núm. 3.

El presidente del general P. D. I. Cebrián no cesa de...

El cañero Bonifaz...

El cañero Bonifaz...

El cañero Bonifaz...

El cañero Bonifaz...

El cañero Bonifaz...

El cañero Bonifaz...

El cañero Bonifaz...

El cañero Bonifaz...

El cañero Bonifaz...

El cañero Bonifaz...

El cañero Bonifaz...

El cañero Bonifaz...

El cañero Bonifaz...

El cañero Bonifaz...

El cañero Bonifaz...

El cañero Bonifaz...

El cañero Bonifaz...

El cañero Bonifaz...

El cañero Bonifaz...

El cañero Bonifaz...

El cañero Bonifaz...

ignora cual es, 34 libras esterlinas, dos individuos desconocidos.

—A las 16 y 30, por los guardias municipales Juan Barea y Angel Rodríguez, fueron detenidos en el depósito municipal a disposición del señor alcalde, Cristóbal Bello Flor, de 17 años y Antonio Porquiso Padilla Varo, de 13; por apedrear en el campo del Sur.

—A las 12 y 45, los guardias de Seguridad Raimundo García, Andrés Mateo y guardia municipal Pedro Torres, presentaron en la inspección de vigilancia a Pedro Fernández Alvarez, Juan Hermida García y Fernando Llata Gutiérrez, los que se hallaban en la tienda de vinos Libertad, 8; y discutiendo el Fernández con el Llata, éste le tiró con una botella al Fernández, dándole al Hermida, causándole una herida contusa en la región frontal, que le fué curada en el Hospital de San Juan de Dios.

### El «Canalejas»

El vapor «Canalejas» es esperado hoy en nuestro puerto, procedente del de Larache, conduciendo según se dice, 200 soldados enfermos y heridos de la campaña.

### Oposiciones

En las oposiciones celebradas en la Facultad de Medicina para obtener los premios a la Licenciatura; le han sido concedidos éstos a los distinguidos jóvenes don Juan Reina Castrillón y señor Fernández Bervela.

El señor Reina, en este curso, se ha licenciado con nota de sobresaliente y matrícula de honor, así como también se ha doctorado con la misma nota.

Felicitemos a ambos señores por tan merecida distinción.

### Vapor

Para Nueva York y Habana, salió ayer el vapor correo «Monserrat», conduciendo 293 pasajeros, de los cuales embarcaron en Cádiz 62.

### Cañonero

El cañero Bonifaz... el Arsenal de la Cañonera... el señor don Adriano Sánchez Lobatón, que, como se sabe, fué a cumplimentar al excelentísimo señor ministro de Marina.

### Soldados enfermos

Ayer salieron en el tren mixto, con destino al Hospital militar de Jerez, quince soldados enfermos, de la campaña, que se encontraban en el de San Juan de Dios de esta capital.

A cargo de ellos va el médico del regimiento de Pavia señor Moreno López.

### Los procuradores

En el domicilio del decano don Leandro Lugar, se reunió el Instre Colegio de Procuradores de esta capital, al objeto de contestar al cuestionario recibido y nombrar representante que asista a la asamblea que ha de celebrar dicho cuerpo en Madrid.

Se acordó contestar al cuestionario y conceder la representación del Colegio al territorial de Sevilla.

Ha sido nombrado Ayudante meritorio de la Escuela Superior de Industrias de esta capital, nuestro buen amigo y colaborador de este periódico D. Pedro Ogalla Torres.

Por tan merecido nombramiento le damos nuestra más cordial enhorabuena.

Marchó el lunes en el expreso, el distinguido joven D. José M.ª Machado Buitrago, aspirante con plaza del Cuerpo de telégrafos tras brillantes exámenes.

Dicho joven vá a Madrid a realizar las prácticas reglamentarias de su carrera, que con brillantísimo éxito ha terminado.

Les felicitamos así como a su respetable familia y a sus tíos los Sres. de Ordoñez, por las muestras de aplicación dadas por el citado joven en los comienzos de su carrera.

Al Puerto de Santa María, con su señora é hijos marchó ayer el Sr. D. Carlos Núñez del Prado.

—A Jerez, el Decano del Colegio de Procuradores D. Leandro Lugar.

—A Conil, D. Eduardo Moyano.

—D. Luciano Bueno y señora a Sevilla.

—Al Puerto de Santa María, el letrado D. Juan Reina, Doctor D. Francisco de la Rosa y D. Fernando Terry.

—A Sevilla, el Decano de la Facultad de Medicina, D. Celestino Parraga, y el catedrático, D. Enrique Alcina, que van para asistir a la apertura del Curso de la Universidad.

—A la misma población, el Diputado Provincial D. Gabriel Martín.

—Llegó de Madrid el teniente de navío, D. Antonio Perea Chacón, hijo de los Sres. Marqueses de Arrellano.

—Para pasar breves días en Cádiz, llegó el teniente de Artillería, D. Francisco Javier Rétegui y su distinguida señora esposa, quienes recientemente contrajeron matrimonio en Cádiz.

Del extranjero regresaron ayer a Jerez los Sres Marqueses del Salobral.

El próximo mes de Octubre se celebrará en Madrid, la boda de la distinguida y bella Srta. Francisca López de Carrizosa, hija del exsubsecretario de Gobernación Sr. Conde de Calatrava, con el primogénito del conde de Torreanaz.

—A Madrid marchó en el expreso de ayer, el Capitán General de la Armada, Excmo. Sr. D. Juan Viniegra.

Le despidieron en la estación, el General Gobernador Militar, Sr. Zubia; Capitán del Puerto, Sr. Ambulody y Jefes y Oficiales a sus órdenes; General de la Brigada, Sr. Llopis; el Ayudante, Sr. Elizalde, en nombre del General de la Armada, Sr. Manterola; Jefe de Estado Mayor, Sr. Zuloaga Gutiérrez y Comandante D. Rafael Rodríguez, General Sr. Almeda, los hijos del Sr. Viniegra, Sres. Condes de Villamar y los Sres. Jefes de los Cuerpos de la guarnición.

En esta capital falleció ayer la distinguida Srta. Ana Smith y Medina.

Su muerte ha sido sentidísima.

A su señor padre D. Guillermo y demás familia les enviamos la expresión de nuestro más sincero pesar por pérdida tan irreparable.

Hoy a las diez de la mañana se verificará el sepelio.

## El cañonero «Bonifaz»

Una vía de agua abierta

Al entrar ayer en el Arsenal de la Carraca, el cañonero «Bonifaz», que como se sabe regresaba de Huelva con el vicealmirante don Adriano Sánchez Lobatón, que fué a cumplimentar al señor ministro de Marina, tocó con los restos del buque de guerra «General Valdés», abriéndosele una vía de agua.

Inmediatamente se telefonó al señor comandante de Marina de este puerto D. Miguel Ambulody, pidiéndole enviara una bomba de achique de agua.

El Sr. Ambulody, dispuso que un contramaestre y dos marineros, se dirigieran a la Factoría de Matagorda y solicitaran en su nombre del delegado de la Compañía Trasatlántica, don Carlos Barrié, el tren de salvamento que posee dicha empresa neviera.

Dispuso el Sr. Barrié, que inmediatamente fuese enviada al Arsenal, una bomba con su caldera.

Este acto ha sido elogiadísimo por la Marina.

Hace años que se hundió en el sitio del suceso el «Valdés», sin que el Gobierno se hubiera ocupado de extraerlo, apesar de que ofrecía aquello un peligro para los buques, pues es necesario para hacer su entrada y pasar por el caño llamado de San Fernando.

Fué construido el «Bonifaz» en Cartagena y botado al agua en 1911.

Es un cañonero de primera clase; desplaza 800 toneladas.

Su casco es de acero; eslora máxima 65.15 metros; manga 9.14; puntal desde la cubierta alto 4.57; calado máximo 2.90; tiene dos hélices y su andar es de 14.36 millas por hora.

Monta cuatro cañones de tiro rápido y dos ametralladoras de 7 milímetros.

Lo manda el ilustrado capitán de fragata don Antonio Blondi.

El segundo comandante es don José Luis Pastor y Tomasety, teniente de navío, hijo político del presidente de la Diputación provincial don Eudaldo López Aldazabal.

Los alféreces de navío que constituyen la dotación del buque son don Antonio Noval, don José Cabezas, don Francisco Vázquez y don Francisco Alonso.

La tripulación formanla 90 individuos, próximamente.

A última hora de la tarde fueron enviadas por la Trasatlántica dos barcasas.

También se pidió a la Junta de obras del puerto material de salvamento.

Se cree que el «Bonifaz» podrá salir en la pleamar.

Está preparado el dique núm. I del Arsenal, para que ingrese en él inmediatamente, el buque averiado.

Los trabajos de salvamento los dirijen el contraalmirante señor Sánchez Lobatón, el jefe del Arsenal Sr. Carlier y el almirante de la escuadra Sr. Pidal.

La vía se le abrió en la popa.

Dijose que el «Bonifaz» tenía abierta dos vías de agua.

No ha ocurrido desgracias personales.

Celebróse Junta de generales en el Arsenal de la Carraca acordándose realizar varias operaciones para salvar al buque aprovechando la pleamar.

# Por telégrafo

Madrid, 30 (varias horas.)

## Política y políticos

### La Reina Cristina

En el tren de las diez de la mañana llegó la Reina madre, acompañada de su séquito.

En la estación era esperada por Sus Majestades, el Gobierno, personal palatino, autoridades y algunos diputados y senadores.

### Llegada de Gir

De su viaje a Huelva, D. Gir volvió a Madrid.

Viene satisfechísimo de su estancia en los pueblos pesqueros y comentando el que, al par que los españoles, lo aclamaran los pescadores portugueses.

Cree que se puede llegar a una fórmula de concordia.

### El jefe de los radicales

Llegó a Madrid el jefe de los radicales Sr. Lerroux.

Celebró una extensa conferencia con el presidente del Consejo señor conde de Romanones, que se supone fué relacionada con los procedimientos electorales en las próximas elecciones de concejales.

### El gobernador de Barcelona

A consecuencia de los temporales reinantes en toda Cataluña, son muchos los trenes que hay detenidos, por el desbordamiento de los ríos.

El Sr. Francos Rodríguez tuvo que detenerse en San Vicente donde pasó la che.

Por la mañana salió en automóvil para Barcelona.

### Viaje de Liautey

Se sabe, definitivamente, que el 6 de Octubre llegará a Madrid el residente general francés en Marruecos, general Liautey.

Viene acompañado del general Pellet.

### D. Antonio Maura

Pasado mañana es esperado, de regreso de su veraneo, el jefe del partido conservador.

### Firma de S. M.

Firmóse decreto jubilando al segundo jefe de la Aduana de Cádiz, D. Enrique Díaz.

—Nombrando, para snstituir al anterior, á D. Manuel Fernández Gil.

—Jubilación del magistrado del Tribunal Supremo, Sr. López Saá.

—Nombrando para sustituirle al actual presidente de la Audiencia de Madrid.

—Nombrando fiscal de la Audiencia de Madrid, á D. Juan Toledo, presidente de Sala de la Territorial.

—Sustituyendo al anterior, D. Luis Rubio, magistrado de aquella Territorial.

—Nombrando presidente de la Territorial expresada, al que era de la de Valencia.

—Nombrando ayudante personal del ministro de Marina, al teniente D. Manuel Rageran Saguera.

### Los mineros asturianos.—Visita á Romanones.—Pidiendo determinaciones legales.

El presidente del Consejo de ministros recibió hoy la visita de una Comisión de la Asociación patronal de mineros asturianos y del Sindicato minero de Asturias.

Le presentaron una extensa instancia que contiene determinadas conclusiones sobre horario en las minas, salario y otros extremos.

Romanones les manifestó, que aceptaba, en principio, las expresadas conclusiones, que el Gobierno estudiará de acuerdo con los interesados de las distintas zonas mineras.

Entonces se redactará el proyecto que será presentado á la aprobación de las Cortes.

Habiendo los comisionados hecho algunas objeciones sobre la apertura del Parlamento, Romanones ratificó que, en caso de impedimentos, antes del primero de Enero se encontraría el asunto resuelto por decreto.

### El viaje del presidente de la república francesa.

El Ayuntamiento ha facilitado á la Prensa el programa general, que se seguirá con motivo de la llegada del presidente de la república francesa.

Llegará a las once de la mañana de mañana.

El resto del programa es el publicado ya.

A las ocho de la noche del día nueve, saldrá para Cartagena.

### Declaración á una ley.—El maiz en las Aduanas.

Por el Ministerio de Hacienda, se ha dispuesto, que los cargamentos de maiz que hubieran salido de sus puntos de procedencia antes del día diez y siete del actual, sigan adeudando cincuenta céntimos por cada cien kilos.

### Conferencia

Celebraron extensa conferencia política, Suárez Inclán y Navarro Reverter.

### Más del viaje de Poincaré

El ministro francés en España, monsieur Geoffray, visitó á Romanones.

En la entrevista hablaron detenidamente de la visita á España del Presidente de la República Francesa.

Después el presidente del Consejo, conferenció sobre el mismo asunto con el ministro de la Guerra.

Romanones dijo á los reporters, que con Mr. Poincaré, llegarían treinta periodistas de aquella nación.

### Recompensas

Dentro de breves días publicará la Gaceta relación de las recompensas firmadas por S. M. el Rey en San Sebastián.

Divídese en dos etapas.

La primera corresponde hasta el relevo del residente general de Marruecos, general Alfau.

No se publicará la segunda etapa por no haberse recibido nuevos detalles de la última acción sostenida por el general Fernández Silvestre.

### Los riegos del Alto Aragón

Mañana publicará la Gaceta la disposición relativa á los riegos del Alto Aragón.

### García Prieto lo desmiente

El jefe de los disidentes liberales señor García Prieto, se ha apresurado á desmentir lo que decía el *Heraldo* de que ayer no había asistido á recibir á S. M. el Rey.

Afirma que estuvieron juntos él, don Luis Silvela y los señores Rosado y Alvarez Mendoza.

Agrega que no pusieron en las primeras filas, por no confundirse con el elemento oficial.

### El infante D. Alfonso

Oficiosamente se sabe que la venida á Madrid del Infante D. Alfonso, que llegó esta mañana, no obedece á una licencia, sino que ha sido llamado para que se incorpore con urgencia á la cuadrilla de aviadores que en breve tomarán parte en las operaciones de Tetuán.

## Noticias de la guerra

### Los prisioneros

Se asegura que el número exacto de prisioneros aprehendidos el domingo por las fuerzas del general Fernández Silvestre, asciende á cerca de cuarenta.

### Falsa noticia

Se desmienten las noticias circuladas sobre existencia de peste entre las tropas de Alcázarquivir.

Se trata de una enfermedad infecciosa adquirida por algunos soldados, sin que revista carácter epidémico.

Los atacados no llegan á 50.

### Más contrabando

En una de las calles próximas á las puertas de Ceuta y en el interior de un santuario, ha sido encontrado un depósito de cartuchos y balas maüsser.

La policía realiza pesquisas para encauzar el contrabando.

## varias noticias

### Tentativa de fuga

Anoche sorprendióse al excapitán Sánchez, en el momento que intentaba arrancar la cerradura de su celda, procurando destornillarla con una moneda de cinco céntimos.

Se han redoblado las precauciones.

### Comisiones patronales

Las comisiones patronales catalanas que han llegado á Madrid á informar ante el Instituto de Reformas Sociales, han dirigido nota oficiosa á la Prensa, anunciando que retiraránse para evitar que se repitan escenas como la de anoche, violentísima, producida por la presentación de una obrera, que insultóles, convirtiendo la información en mitin.

### Indisciplinados

Comunican de Ceuta, que han desembarcado tres tripulantes del vapor español *Hispania*, acusados de indisciplina á bordo.

## Del extranjero

### Amenaza de otro conflicto balkánico.

La prolongada falta de los Plenipotenciarios griegos y turcos para arreglar las condiciones de paz, juntamente con los informes de operaciones por los irregulares turcos en Tracia y los informes de la movilización turca en gran escala en el Asia Menor, están causando temores de un nuevo conflicto entre Turquía y Grecia, que hoy se han acentuado por la noticia de que el yate real griego había salido repentinamente para Trieste con objeto de tomar á su bordo al Rey, que se esperaba permaneciera en Eastbourne algún tiempo.

Los griegos parecen estar sobradamen-

te convencidos de que Turquía está negociando algún arreglo con Bulgaria hostil á Grecia.

Todos los oficiales griegos que estaban con licencia han sido llamados.

### Otro combate en Piedras Negras

Telegrafían de Mejico, que las fuerzas leales sostuvieron otro encarnizado combate contra los rebeldes, en Piedras Negras.

Resultó de mucha más duración y resistencia que el anterior.

Hasta tal punto llegó la fiereza y tenacidad, de uno y otro contendiente, que la batalla se terminó por consunción.

A los dos ejércitos le faltaron municiones de guerra y boca.

### Relaciones greco-turcas

Grecia ha pedido á Turquía que designe una fecha definitiva para la reanudación de las negociaciones de paz.

### Entre China y Japón

El corresponsal del *Times* en Pekin telegrafió á su periódico, que el ministro japonés ha llamado la atención al Gobierno chino sobre no haber dado cumplimiento á las demandas japonesas originadas por el incidente de Nanking, y ha declarado que si no se le da satisfacción en el plazo de tres días, el Japón se considerará en libertad para obrar según crea conveniente.

Diez buques de guerra japoneses, atados de fuerzas de Infantería de Marina, están anclados en el río Yangtse, cerca de Nanking.

### Entre Turquía y Bulgaria

Con los mutuos discursos de ritual fué acogida la firma del tratado entre ambos estados.

## BOLETIN RELIGIOSO

### SANTO DEL DIA 1.º

El Sto. Angel Tutelar de España y san Remigio obispo.

### SANTO DEL DIA 2

Los Santos Angeles Custodios ó de nuestra guarda.

### Jubileo

Día 1.º.—En la iglesia parroquial Castreña.  
Día 2.—En la misma Iglesia.  
Se manifiesta á las 8 y se oculta á las 6.

La manera de prolongar la Vida es conseguir

## UNA BUENA DIGESTIÓN

poniendo el organismo en condiciones de resistencia para evitar y curar las enfermedades crónicas.

La integridad

## ESTOMACAL

se consigue tomando el ELIXIR SAIZ de CARLOS (*Stomalex*), medicamento conocido y recetado hoy por los médicos más notables de las cinco partes del mundo, porque con su uso desaparecen la *dispepsia*, la *inapetencia*, el *dolor*, la *acedia*, los *obstáculos* y el *enflaquecimiento* producido en la mayoría de los casos por las malas digestiones que dificultan la asimilación y nutrición, siendo utilísimo para curar las

## DIARREAS

agudas y crónicas, lo mismo del niño, desde su más tierna edad y en la época del destete, que del adulto, pues es siempre inofensivo.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano 30, MADRID  
Se remite por correo folleto á quien lo pida.

## SERVICIO DE VAPORES

ENTRE CÁDIZ Y PUERTO DE SANTA MARÍA  
Salidas del Puerto Salidas de Cádiz

### DIA 1.º

11'00 de la mañana. 12'15 de la mañana.  
2'45 de la tarde. 4'00 de la tarde.  
0'00 de la idem. 0'00 de la idem.

### DIA 2

6'15 de la mañana. 11'00 de la mañana.  
12'15 de la tarde. 1'30 de la tarde.  
2'45 de la idem. 4'00 de la idem.